

Medienmitteilung

Einsiedeln, 10. März 2025

Schnüriger AG – 125 Jahre Schreiner-Handwerk aus Einsiedeln

Nicht jede Firma kann auf eine so lange Erfolgsgeschichte zurückblicken: 2025 feiert die Schnüriger AG ihr 125-jähriges Bestehen als Schreinerei. Seit ihrer Gründung verbindet das Unternehmen Handwerkskunst mit höchster Qualität und echter Leidenschaft – und das nun schon in der fünften Generation und nach wie vor am gleichen Standort, am Sagenplatz 15 in Einsiedeln. Am 21. März wird dieses besondere Jubiläum gebührend gefeiert – und alle sind eingeladen.

«Wir sind stolz darauf, unseren Familienbetrieb in der fünften Generation führen zu dürfen», sagt Patrik Kälin, der gemeinsam mit seiner Frau Jacqueline Kälin-Schnüriger im Jahr 2019 die Geschäftsleitung von Walter und Astrid Schnüriger übernommen hat. «Es ist eine Ehre, aber auch eine grosse Verantwortung und Herausforderung, den Betrieb erfolgreich in die Zukunft zu führen», ergänzt der gelernte Hochbauzeichner und Zimmermann.

Fünfte Generation

Bevor Patrik Kälin im Jahr 2013 zur Schnüriger AG kam, absolvierte er die Bauleiterschule in Wetzikon. «Während dieser Ausbildung wurden meine Frau und ich von meinen Schwiegereltern gefragt, ob wir in die Firma einsteigen möchten, um später die Nachfolge anzutreten», erinnert sich Patrik. «Als Eltern von zwei Kindern haben wir uns diese Entscheidung gut überlegt – und schliesslich zugesagt», ergänzt seine Frau Jacqueline Kälin-Schnüriger. Sie ist gelernte Bankkauffrau, arbeitet seit 2017 im Unternehmen und ist für Buchhaltung und Administration zuständig. Die gebürtige Einsiedlerin hat sich gezielt auf ihre neuen Aufgaben vorbereitet und eine betriebswirtschaftliche Weiterbildung beim Verband Schweizerischer Schreinermeister und Möbelfabrikanten VSSM absolviert. Am 1. Januar 2019 übernahm sie gemeinsam mit ihrem Mann die Geschäftsleitung von ihren Eltern Walter und Astrid Schnüriger – und damit die Verantwortung für die Schnüriger AG in der fünften Generation.

Blick zurück

Die Geschichte der Firma begann um das Jahr 1900, als Karl Dominik Schnüriger-Petrig (*1850 †1936) im kleinen Haus am Sagenplatz eine Schreinerwerkstatt einrichtete. Mit handwerklichem Geschick und strenger Arbeit legte er den Grundstein für ein Unternehmen, das über Generationen hinweg wachsen und sich weiterentwickeln sollte. Als zweitjüngstes Kind der Familie wurde am 15. Februar 1892 Alexander geboren. Schon als kleiner Bub musste er seinem Vater in der Werkstatt helfen. Nach der Schulentlassung kam er als Ausläufer zuerst in die Firma Benziger. Bald aber zeigte er Freude am Schreinerberuf und trat bei seinem Vater in die Lehre, um später das Geschäft in der zweiten Generation zu übernehmen. Durch Fleiss und Selbstausbildung in seinem Beruf brachte Alexander die Schreinerwerkstatt zu schöner Blüte. 1929 heiratete er Louise Kürzi. Aus dieser Ehe entstammten drei Kinder, Louise, Rudolf und Margrith. Alexander starb 1959. Sein Sohn Rudolf führte den Betrieb fort.

Dritte Generation

Rudolf Schnüriger-Lüönd (*1932 †1994) übernahm 1958 als diplomierter Schreinermeister zusammen mit seiner Frau Josy Schnüriger-Lüönd den väterlichen Betrieb in der dritten Generation. 1963 baute er eine neue Schreinerei mit darüberliegender Wohnung für seine Familie, direkt neben dem Elternhaus. 1975 gründete Ruedi zusammen mit seinem Sohn Walter die «Schnüriger AG». Bereits 1977 musste die Schreinerei vergrössert werden, um mehr Platz für die Maschinen zu schaffen. 1980 bzw. 1982 wurden Ruedi und seine Frau Josy stolze Grosseltern von Jacqueline (siehe fünfte Generation) und Jessica. Sohn Walter übernahm 1979 mit Astrid die Geschäftsführung von Ruedi und war 1982 Teil der Montagecrew, die in Riyad, Saudi-Arabien, einen Spezialauftrag für das Hotel Al Khozama ausführte. Zehn Jahre später entwickelten er und Ruedi eine Vision, die sich mit dem Abbruch des Elternhauses und dem Neubau der Werkstatt mit Büros befasste. Teil dieses Konzepts war die Realisierung einer Holzschnitzelheizung, mit der auch andere Häuser geheizt werden können, was dannzumal noch sehr utopisch klang. Aber natürlich machte das Sinn, denn so konnten die täglich in der Schreinerei anfallenden Holzabschnitte sinnvoll genutzt werden. Die beiden Visionäre liessen nicht locker und im Herbst 1994 wurde der Neubau inklusive Holzschnitzelheizung fertig. Leider konnte Ruedi bei der Einweihung nicht mehr dabei sein. Er starb unverhofft im April 1994.

Vierte Generation

Unter der Ägide von Walter und Astrid Schnüriger-Schuler entwickelte sich die Schnüriger AG zu einem stattlichen Schreinerei- und Innenausbauunternehmen

sowie wichtigen regionalen Arbeitgeber und Ausbildungsbetrieb für Schreinerberufe. Der Bereich Ladenbau wurde gezielt gefördert und schon bald konnte man unter anderem für «Benci Brothers»-Schuhläden im Grossraum Zürich tätig sein. Astrid Schnüriger engagierte sich nebst der Leitung der Administration stark in der Kundenberatung und im Verkauf und baute die bis heute erfolgreiche Partnerschaft mit dem Schweizer Bettenhersteller Hüslers Nest auf. 2017 wurde der Betrieb für die Installation einer Photovoltaikanlage auf dem Dach der Schreinerei und für die Inbetriebnahme der neuen Holzschnitzelheizung mit dem Einsiedler Energiestadt-Förderpreis ausgezeichnet. Am 1. Januar 2019 übergaben Walter und Astrid Schnüriger die Geschäftsleitung an die fünfte Generation und stehen Patrik und Jacqueline bis heute bei Bedarf mit Rat und Tat zur Seite.

Schnüriger Swiss Made

Heute beschäftigt der im Privat- und Objektbereich tätige Schreinerei- und Innenausbabetrieb 14 Personen, davon vier Lernende Schreiner EFZ, Fachrichtung Möbel und Innenausbau. Der Schwerpunkt liegt auf Projekten in der Region, doch dank der hohen Planungs- und Ausführungskompetenz ist die Schnüriger AG immer wieder auch über die regionalen Grenzen hinaus tätig. Grosser Wert wird auf Schweizer Qualitätsarbeit gelegt. Diese Haltung wird auch mit der Armbrust-Marke «Swiss Made» nach aussen getragen. «Damit dokumentieren wir die Verbundenheit zum regionalen Wirtschaftsstandort und Arbeitsplatz Schweiz. Wir sind stolz auf die Schweizer Produkte, die wir in unserem Handwerksbetrieb herstellen», sagt Patrik Kälin und freut sich auf den Jubiläumstag am 21. März, um zusammen mit seiner Frau Jacqueline und dem gesamten Team mit Besucherinnen und Besuchern aus der nahen und fernen Region auf das stolze Jubiläum anstoßen zu dürfen. www.schnueriger.swiss

((Box))

Einladung zum Jubiläumstag

Am Freitag, 21. März 2025, von 9 bis 17 Uhr, lädt Schnüriger AG die ganze Bevölkerung zu einem Blick hinter die Schreinerei-Kulissen an den Sagenplatz 15, 8840 Einsiedeln, ein.

SCHNÜRIGER AG

Schreinerei & Innenausbau

((Teambild))



Das Schnüriger-Team 2025, hinten, von links: Agathon Kälin, Daniel Kälin, Astrid Schnüriger, Walter Schnüriger, Jacqueline Kälin-Schnüriger, Patrik Kälin, Denis Kessler und Roland Kürzi. Vorne, von links: Nevio Lacher, Cyrill Inderfurth, Aron Nützel, Martina Hegner, Silvano Steinauer und Jannis Hensler. Bild: Conny Birchler (Einsiedeln, 6.3.2025)